

**Afin de favoriser et amplifier le rayonnement des métiers d'art français à l'étranger
la Fondation Bettencourt Schueller devient mécène de la Villa Albertine,
nouvelle résidence culturelle en réseau entre la France et les États-Unis**

Trois cent cinquante ans après la fondation de l'Académie de France à Rome qui allait devenir la Villa Médicis, un siècle après la création de la Casa Velazquez à Madrid, trente ans après l'inauguration de la Villa Kujoyama à Kyoto, c'est aux États-Unis que la France ouvrira, à l'automne prochain, sa nouvelle grande résidence à l'étranger : la Villa Albertine.

À cette occasion, la Fondation Bettencourt Schueller, fidèle à ses engagements en faveur de l'excellence et de la pluridisciplinarité, devient un mécène fondateur de cet ambitieux programme aux allures de plateforme culturelle et économique.



Villa Albertine headquarter in New York © John Bartelstone

Le soutien de la Fondation Bettencourt Schueller au rayonnement des métiers d'art français à l'étranger s'est concrétisé en 2014 avec un premier engagement – depuis lors pérennisé et amplifié - en faveur de la Villa Kujoyama et de son programme de résidences qu'elle a contribué à ouvrir aux métiers d'art.

Cet engagement s'est également incarné dans la participation et l'appui apporté à des manifestations internationales d'envergure telles que *Wonderlab – Des trésors nationaux Français au Japon* en 2017 à Tokyo ou *Homo Faber : Crafting a more human future* en 2018 à Venise, pour montrer l'excellence et la créativité des savoir-faire français.

À l'occasion du lancement de la Villa Albertine, la Fondation Bettencourt Schueller a pris un engagement pour une durée de 5 ans aux côtés de la Villa Albertine pour promouvoir les métiers d'art et le design français aux Etats-Unis et favoriser la circulation des résidents entre les villas de la France à l'étranger.

LA VILLA ALBERTINE

La Villa Albertine est une institution culturelle en réseau, entre la France et les États-Unis, au service des arts et des idées. Présente sur l'ensemble des États-Unis, animée par une équipe de 80 personnes réparties dans dix grandes villes (Atlanta, Boston, Chicago, Houston, Los Angeles, Miami, New York, Nouvelle-Orléans, San Francisco, Washington DC), la Villa Albertine veut accompagner au plus près du terrain américain les acteurs culturels français dans leurs projets et enjeux, à travers un dispositif ambitieux, agile et étroitement connecté aux instances de prescription du paysage culturel américain.

Pour y parvenir, elle propose en premier lieu un programme annuel de soixante résidences sur mesure, d'une durée d'un à trois mois, destiné à des créateurs (toutes disciplines), des penseurs mais aussi certains professionnels du monde culturel (directeurs de musée notamment).

La Villa Albertine développe également une quinzaine de programmes professionnels, couvrant les principaux champs de la culture et des industries créatives. Ces programmes, jusqu'à présent portés par les Services culturels de l'Ambassade de France aux Etats-Unis en partenariat avec la fondation FACE, désormais portés par la Villa Albertine, jouent depuis une trentaine d'année pour certains un rôle structurant dans le renforcement des liens entre les paysages culturels français et américains. Elle partagera également un grand nombre de ressources professionnelles (cartographies, rapports, analyses).

Enfin, la Villa Albertine crée un média en ligne pour découvrir des figures inspirantes, explorer des territoires méconnus, documenter des tendances émergentes et partager des créations originales, qui contribueront ensemble à renouveler le dialogue franco-américain. Festivals, événements ponctuels et cycles réguliers complèteront ce dispositif global et modulable d'accompagnement des acteurs culturels français, au cœur d'un territoire incontournable pour eux.

LA FONDATION BETTENCOURT SCHUELLER

Donnons des ailes aux talents

La Fondation Bettencourt Schueller s'applique à incarner la volonté d'une famille, animée par l'esprit d'entreprendre et la conscience de son rôle social, de révéler les talents et de les aider à aller plus loin.

Elle consacre son temps et son énergie à choisir, accompagner et valoriser des personnes qui imaginent aujourd'hui le monde de demain, dans trois domaines qui contribuent concrètement au bien commun : les sciences de la vie, les arts et la solidarité.

Fidèle à son esprit philanthropique, elle décerne des prix et soutient des projets par des dons et un accompagnement très personnalisé.

Depuis sa création à la fin des années 1980, elle a récompensé 594 lauréats de ses prix et soutenu plus de 1000 projets portés par de talentueuses personnalités, équipes, associations et organisations.

📄 Plus d'informations sur www.fondationbs.org | Twitter : [@Fondation_BS](https://twitter.com/Fondation_BS) | Instagram : [@fondationbettencourtschueller](https://www.instagram.com/fondationbettencourtschueller) | Facebook : [@BettencourtSchuellerFoundation](https://www.facebook.com/BettencourtSchuellerFoundation) | [#TalentFondationBettencourt](https://www.tiktok.com/@TalentFondationBettencourt) | [#intelligendelamain](https://www.youtube.com/channel/UCintelligendelamain)

Contact médias et communication

l'art en plus

01 45 53 62 74

Virginie Burnet / Amandine Legrand

a.legrand@lartenplus.com

Contact Fondation Bettencourt Schueller

culture@fondationbs.org